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Consiglio di Corso di Studi in Medicina e Chirurgia  (2041)

In data 29/04/2022, alle ore 12:30 presso AULA ASCOLI si riunisce il Consiglio di Corso di Studi in Medicina e Chirurgia 
(2041) per discutere dei seguenti punti all’ordine del giorno:

1) Approvazione verbale del Consiglio del 20 Dicembre 2021;
2) Comunicazioni del Presidente;
3) Comunicazioni dei componenti del Consiglio;
4) Nomina Commissione Didattica;
5) Approvazione Offerta Formativa a.a. 2022-23;
6) Scheda risorse a.a. 2022-2023;
7) Ratifica decreti di proposta di nomina Cultori della Materia;
8) Istanze Studenti Sistematizzate;
9) Provvedimenti Studenti: ratifica dispositivi di convalida di insegnamenti sostenuti in altri Corsi di Studio;
10) Provvedimenti Erasmus Studenti: ratifica dispositivi di convalida di insegnamenti sostenuti in mobilità 

Erasmus+;
11) Attività CPDS: relazione sul CdL Medicina e Chirurgia a.a. 2020-21;
12) Varie ed eventuali;
13) Suppletivo: Proposte di nomina Cultori della Materia;
14) Proposta di riconoscimento crediti per lo svolgimento di percorsi formativi finalizzati allo sviluppo delle 

competenze trasversali: delibera S.A. del 15/04/2021.

Sono presenti:
• Accardi Giulia
• Accardo Palumbo Elisa
• Alessandro Riccardo
• Alessi Iris
• Andriani Giulia
• Argo Antonina
• Avanzato Andrea
• Averna Maurizio
• Balistreri Carmela Rita
• Barbagallo Carlo Maria
• Barbagallo Mario
• Bartolotta Antonio
• Battaglia Salvatore
• Baudo Chiara
• Baudo Chiara
• Bivona Giulia
• Bonaventura Giuseppe
• Bonfiglio Vincenza Maria Elena
• Bongiorno Maria Rita
• Bonsignore Maria Rosaria
• Bonura Celestino
• Bonventre Sebastiano
• Botta Cirino
• Brancatelli Giuseppe
• Brancato Anna
• Bressan Noemi Irma
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Sono presenti:
• Bucchieri Fabio
• Buscemi Silvio
• Butera Daniela
• Cabibi Daniela
• Caccamo Nadia Rosalia
• Calascibetta Anna
• Camarda Lawrence
• Camma' Calogero
• Candore Giuseppina
• Canino Baldassare
• Cannizzaro Carla
• Cannizzaro Emanuele
• Canziani Tatiana
• Cappello Francesco
• Caputo Valentina
• Caradonna Giacomo
• Caradonna Giacomo
• Carini Francesco
• Carollo Caterina
• Carroccio Antonio
• Caruso Giuseppe
• Cascio Antonio
• Cascio Donato
• Casuccio Alessandra
• Cataldo Pietro
• Cefalu' Angelo Baldassare
• Chiantera Vito
• Ciaccio Marcello
• Cipolla Calogero
• Cocorullo Gianfranco
• Colomba Claudia
• Cordova Adriana
• Corrado Chiara
• Corrado Egle
• Corsello Giovanni
• Cottone Santina
• Craxi Antonio
• Craxi' Lucia
• Crescimanno Giuseppe
• Culotta Samuele
• D'anna Flavio
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Sono presenti:
• D'arpa Francesco
• De Grazia Simona
• Di Bella Maria Antonietta
• Di Carlo Paola
• Di Chiara Tiziana
• Di Gaudio Francesca
• Di Liberto Luigi
• Di Liegro Italia
• Di Pizzo Aniello
• Di Vita Gaetano Giuseppe
• Dieli Francesco
• Dolce Rosalinda
• Emanuele Sonia
• Enea Marco
• Ferraro Donatella
• Ferraro Giuseppe
• Ferraro Laura
• Fiorino Fabio
• Florena Ada Maria
• Follari Davide
• Fontana Simona
• Francomano Antonio
• Galia Massimo
• Gallina Giuseppe
• Gallina Salvatore
• Gebbia Vittorio
• Genualdi Maria Loreta
• Geraci Girolamo
• Giammanco Giovanni
• Giannitrapani Lydia
• Giarratano Antonino
• Giglia Giuseppe
• Giordano Carla
• Giuffre Mario
• Giuffrè Roberto
• Giunta Edoardo
• Graceffa Giuseppa
• Grassi Nello
• Grimaudo Stefania
• Guggino Giuliana
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Sono presenti:
• Impastato Alice
• La Barbera Daniele
• La Bella Vincenzo
• La Manna Marco Pio
• La Rocca Giampiero
• Lacca Guido
• Lauricella Marianna
• Letizia Mauro Giulia
• Licata Anna
• Lo Baido Rosa
• Lo Monte Attilio Ignazio
• Mancuso Salvatrice
• Mansueto Pasquale
• Marrale Maurizio
• Martorana Anna
• Matranga Domenica
• Mazzucco Walter
• Meli Maria
• Meraviglia Serena
• Messina Pietro
• Misiano Gabriella
• Morici Giuseppe
• Mudo' Giuseppa
• Mule' Giuseppe
• Nardi Emilio
• Novo Giuseppina
• Palmeri Di Villalba Cesira
• Pantuso Gianni
• Parrinello Gaspare
• Parrinello Vito
• Pavone Carlo
• Pavone Michele
• Pecoraro Felice
• Petta Salvatore
• Pipitone Rosaria Maria
• Pirrello Roberto
• Piscopo Ilaria Domenica
• Pistone Giuseppe
• Pitruzzella Alessandro
• Pizzolanti Giuseppe
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Sono presenti:
• Plescia Fulvio
• Porcasi Simone
• Puglisi Mattia
• Ragonese Paolo
• Raineri Santi Maurizio
• Rappa Francesca
• Rizzo Irene
• Rizzo Manfredi
• Rodolico Vito
• Romano Giorgio
• Russo Antonio
• Salamone Alfonso
• Salemi Giuseppe
• Saraniti Carmelo
• Sardo Pierangelo
• Schillaci Carmelina
• Scichilone Nicola
• Scime' Rosa
• Sciume' Carmelo
• Scola Letizia
• Serra Gregorio
• Simonato Alchiede
• Siragusa Sergio
• Sireci Guido
• Sorbello Rosario
• Soresi Maurizio
• Spatola Giovanni Francesco
• Tavormina Giulia
• Toia Francesca
• Tomasello Giovanni
• Trapani Greta
• Trento Irene Maria Rita
• Tripodo Claudio
• Triscari Barberi Salvatore
• Tumminia Chiara
• Tuttolomondo Antonino
• Vella Marco
• Venezia Renato
• Veronese Nicola
• Verso Maria Gabriella
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Sono presenti:
• Vieni Salvatore
• Vitabile Salvatore
• Vitale Francesco
• Vivacqua Calogero

 

 
 

Approvazione verbale del Consiglio del 20 Dicembre 2021

Punto 1 o.d.g. Approvazione verbale del Consiglio del 20 Dicembre 2021

Il Prof. Riccardo Alessandro chiede la ratifica dell’approvazione del verbale del precedente consiglio del Corso di Studi,
precisando che i documenti sono stati caricati sul Cloud per la visualizzazione da parte di tutti i componenti.

 

Il consiglio approva all’unanimità il punto 1.

Firmato da:
CHIARA CORRADO - PA - BIO/13 - il 25/05/2022

RICCARDO ALESSANDRO - PO - BIO/13 - il 25/05/2022

Comunicazioni del Presidente

Punto 2 o.d.g. Comunicazioni del Presidente

1.      Il prof. Riccardo Alessandro ricorda gli ultimi eventi di cronaca che hanno interessato l’Ateneo di Palermo ed in
particolare la Scuola di Medicina e Chirurgia. Esprime la propria incondizionata fiducia nell’operato della magistratura che
saprà accertare le responsabilità individuali, e ribadisce il valore dei componenti del CdS di Medicina che svolgono con onore
il proprio dovere riuscendo spesso a sopperire con il proprio impegno le gravi deficienze strutturali e carenze di personale.
Stigmatizza i comportamenti lesivi ed illegali, qualora dimostrati giuridicamente, che proiettano all’esterno un’immagine del
nostro corso di studi che non corrisponde alla realtà.

2.      Il prof. Riccardo Alessandro dà un caloroso benvenuto a tutti gli studenti neo eletti rappresentanti del Corso di Studi ed
augura loro buon lavoro.
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3.      Il prof. Riccardo Alessandro comunica che è stata inviata nei giorni scorsi una nota relativa alla sessione di lauree del
prossimo giugno c.a. Informa, altresì, che la nota riporta un errore che verrà corretto: le lauree si svolgeranno nei giorni 13 e
14 giugno c.a., e non 14 e 15 giugno, come erroneamente digitato.

4.      Il prof. Riccardo Alessandro comunica di aver chiesto autorizzazione al Prof. Mazzola, pro-rettore alla didattica,
l’inserimento di un appello straordinario per l’esame del tirocinio abilitante TPVES, in data 6 giugno c.a. Questo al fine di
agevolare gli studenti che vogliono sostenere l’esame di laurea nel mese di giugno c.a. Tale richiesta è stata approvata dal
Prof. Mazzola.

5.      Il prof. Riccardo Alessandro comunica che è presente una nuova unità di personale in servizio per la didattica, dott.ssa
Giovanna Brunetti, che sostituirà nelle mansioni la dott.ssa Rosa Milazzo. Informa, inoltre, che la dott.ssa Rosa Milazzo ha
fatto richiesta di prepensionamento.

 

Firmato da:
CHIARA CORRADO - PA - BIO/13 - il 25/05/2022

RICCARDO ALESSANDRO - PO - BIO/13 - il 25/05/2022

Comunicazioni dei componenti del Consiglio

Punto 3 o.d.g. Comunicazioni dei componenti del Consiglio

Intervengono gli studenti SALVATORE TRISCALI e GIULIA TAVORMINA sui seguenti punti:

1.      Chiedono notizie relative all’espletamento dei corsi di sicurezza sui luoghi di lavoro che tutti gli studenti dovrebbero
svolgere prima di cominciare i tirocini.

2.      Chiedono di attenzionare il problema degli OFA che pur essendo stati assolti non risultano caricati informaticamente in
carriera.

 

Relativamente al punto 1 il prof. Riccardo Alessandro informa che ha ricevuto dai competenti uffici dell’Università una prima
lista di studenti che hanno completato il corso e che ha inviato per il tramite dei rappresentanti degli studenti, un invito ai
rimanenti studenti affinchè possano svolgere il corso online nelle prossime settimane. Una volta che anche questi studenti
ritardatari avranno completato la loro formazione, invierà ufficialmente il file al Dr. Arculeo dell’AOUP “Paolo Giaccone”. Il Dr.
Arculeo è il funzionario che si occupa della organizzazione della seconda parte del corso per la sicurezza nei posti di lavoro
che verrà espletata in presenza.



Delibera firmata il 01/06/2022 alle ore: 11:12
Verbale numero: 1632

 

Relativamente al punto 2  il prof. Riccardo Alessandro comunica che discuterà di tale problematica con il manager della
didattica nel tentativo di trovare una soluzione. Il coordinatore chiede, inoltre, all’arch. Claudio Mussolin di fare un interpello
per avere l’elenco degli studenti che non hanno avuto ancora la carriera aggiornata pur avendo assolto l’ OFA.

 

Firmato da:
CHIARA CORRADO - PA - BIO/13 - il 25/05/2022

RICCARDO ALESSANDRO - PO - BIO/13 - il 25/05/2022

Nomina Commissione Didattica

Punto 4 o.d.g. NOMINA COMMISSIONE DIDATTICA

Il prof. Riccardo Alessandro comunica i nominativi dei componenti della commissione didattica, di seguito riportati, e informa
che tale commissione si occuperà di rivedere il regolamento didattico che non è più stato aggiornato dal 2017. Inoltre, tale
commissione si occuperà di tutte le problematiche della didattica del CdS di Medicina che si presenteranno nel corso
dell’anno.

Prof. Sebastiano Bonventre

Prof.ssa Alessandra Casuccio

Prof. Massimo Galia

Prof. Giuseppe Gallina

Prof.ssa Marianna Lauricella

Prof. Antonino Tuttolomondo

Sig. Luigi Di Liberto
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Il consiglio approva all’unanimità il punto 4.

Firmato da:
CHIARA CORRADO - PA - BIO/13 - il 10/05/2022

RICCARDO ALESSANDRO - PO - BIO/13 - il 10/05/2022

Approvazione Offerta Formativa a.a. 2022-23

Punto 5.Approvazione Offerta Formativa a.a. 2022-23

Il Presidente informa il Consiglio di avere proceduto, col supporto ed il contributo del Manager didattico della Scuola di
Medicina e Chirurgia e di tutti i componenti degli uffici di presidenza della Scuola al completamento delle fasi previste nel
cronoprogramma di Ateneo per Offerta Formativa in erogazione per l’a.a. 2022/23

Il Presidente dà lettura della documentazione ricevuta dal Manager didattico della Scuola di Medicina e Chirurgia, già in
visione per i componenti del Consiglio presso nell’apposita cartella Cloud condivisa, in riferimento all’Offerta Formativa
dell’a.a. 2022/23 del Corso di Laurea Magistrale in Medicina e Chirurgia

Dà lettura del Manifesto degli Studi 2022/23 generato in offweb, che non comporta alcuna variazione rispetto al precedente
Manifesto, per l’approvazione;

Dà lettura degli insegnamenti che saranno erogati nel 2022/23, cd. Didattica erogata 2022/23, frutto degli insegnamenti dei
manifesti delle varie coorti, con la relativa proposta dei carichi didattici elaborati dalla Scuola di Medicina e l’indicazione della
docenza di riferimento necessaria per la sostenibilità del corso di studio. auspicando che le coperture ad oggi mancanti, in
particolare per la sede di Caltanissetta, possano essere tempestivamente assegnate per consentire il rispetto delle
tempistiche imposte dal Calendario didattico di Ateneo;

Il Presidente ricorda come eventuali future modifiche dei carichi didattici individuali, che si determinano in corso di anno, per
sopraggiunte e non prevedibili indisponibilità individuali, dovranno, comunque, prevedere un rispetto dei parametri relativi alla
docenza di riferimento.

Pertanto, porta in votazione:

 il Manifesto degli Studi a.a. 2022/23, generato in offweb, la proposta di assegnazione dei carichi didattici relativi alla didattica
erogata 2022/23 e la contestuale indicazione della docenza di riferimento, come da file allegati.

Il Consiglio approva all’unanimità, seduta stante.
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Il Presidente dispone la trasmissione della presente delibera al Dipartimento di afferenza del Corso di Laurea, il BIND, ed alla
Scuola di Medicina e Chirurgia per i successivi adempimenti di competenza.

Firmato da:
CHIARA CORRADO - PA - BIO/13 - il 04/05/2022

RICCARDO ALESSANDRO - PO - BIO/13 - il 04/05/2022

Scheda risorse a.a. 2022-2023

Punto 6 o.d.g.   Scheda risorse a.a. 2022-2023

 

Il Prof. Riccardo Alessandro informa che ha ricevuto dagli uffici della Scuola di Medicina e Chirurgia i files relativi alle schede
risorse dei tre canali del CdS Medicina e Chirurgia, Chirone, Ippocrate, Hypatia, precisando inoltre che i documenti sono stati
caricati sul Cloud per la visualizzazione da parte di tutti i componenti.

Il coordinatore informa che le risorse risultano adeguate per  le necessità formative per il numero di studenti per canale, come
deliberato nel precedente consiglio di CdS di Medicina e Chirurgia del 12 novembre 2021.

 

Intervengono su questo punto il prof. Giuseppe Gallina ed il prof. Antonio Craxi.

Il prof. Giuseppe Gallina manifesta la necessità di implementare le strutture convenzionate in considerazione del fatto che la
numerosità degli studenti iscritti è aumentata negli anni su richiesta del Ministero. Questo garantirebbe, inoltre, un rapporto
medico:studente maggiore rispetto al numero attuale che si attesta intorno a 1:10. Il prof. Giuseppe Gallina rende noto, infine,
che la convenzione quadro è già in essere per coinvolgere altre sedi nel territorio.

Il prof. Antonio Craxì interviene per precisare che ci sono molti docenti a contratto con convenzioni esterne e propone una
ricognizione da parte di questi docenti per rendere noto la disponibilità di queste strutture esterne.

 

Interviene il Prof. Alessandro che ringrazia i colleghi per il loro intervento e riferisce che prenderà in considerazione i preziosi
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suggerimenti per il miglioramento delle attività di tirocinio.

 

Il consiglio approva all’unanimità il punto 6.

Firmato da:
CHIARA CORRADO - PA - BIO/13 - il 25/05/2022

RICCARDO ALESSANDRO - PO - BIO/13 - il 25/05/2022

Ratifica decreti di proposta di nomina Cultori della Materia

Punto 7 o.d.g.   Ratifica decreti di proposta di nomina Cultori della Materia

Il Prof. Riccardo Alessandro informa che nei mesi passati sono arrivati presso gli uffici del Corso di Laurea delle richieste di
nomina di cultore della materia, da parte di colleghi che avevano necessità di collaborazione per lo svolgimento degli esami
del precedente appello e che, controllati i documenti per la regolarità degli atti, ha emesso dei decreti di nomina che sono
stati inviati ai Dipartimenti per gli adempimenti richiesti dalla normativa. I documenti sono a disposizione del consiglio in
quanto sono stati caricati sul Cloud per la visualizzazione da parte di tutti i componenti.

 Il coordinatore legge le proposte per i cultori delle materie come di seguito riportate:

 

 Giuseppe Vadalà, MED/11

 

Antonino Francomano, MED/25

Marianna Lo Pizzo, MED/04

Giovanni Merlino, MED/09

Emiliano Maresi, MED/08
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Stefano Radellini, MED13

 

Il consiglio approva all’unanimità il punto 7.

Firmato da:
CHIARA CORRADO - PA - BIO/13 - il 25/05/2022

RICCARDO ALESSANDRO - PO - BIO/13 - il 25/05/2022

Istanze Studenti Sistematizzate

Elena Sclafani
 (Identificativo: 27938)

Matricola Corso di Iscrizione
0740862 2041 - MEDICINA E CHIRURGIA

Tipo richiesta: Convalida esami

la studentessa essendo laureata viene dispensata dal sostenere: fisica/6cfu , n. 2 ADO per 6cfu, statistica medica/3cfu.

Elena Sclafani
 (Identificativo: 29069)

Matricola Corso di Iscrizione
0740862 2041 - MEDICINA E CHIRURGIA

Tipo richiesta: Convalida esami

La studentessa richiede la convalida degli esami sostenuti presso il CdL Tecniche di radiologia medica ed in particolare 
dell'esame di Fisica. la studentessa in questione essendo laureata viene dispensata dal sostenere un ADO di 3cfu.

Firmato da:
CHIARA CORRADO - PA - BIO/13 - il 10/05/2022

RICCARDO ALESSANDRO - PO - BIO/13 - il 10/05/2022

Provvedimenti Studenti: ratifica dispositivi di convalida di insegnamenti 
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sostenuti in altri Corsi di Studio

Punto 9 o.d.g.   Provvedimenti Studenti: ratifica dispositivi di convalida di insegnamenti sostenuti in altri Corsi di
Studio

Il Prof. Riccardo Alessandro leggi i provvedimenti e chiede la ratifica di tali dispositivi di convalida, precisando che i documenti
sono stati caricati sul Cloud per la visualizzazione da parte di tutti i componenti.

 

Il consiglio approva all’unanimità il punto 9.

Firmato da:
CHIARA CORRADO - PA - BIO/13 - il 25/05/2022

RICCARDO ALESSANDRO - PO - BIO/13 - il 25/05/2022

Provvedimenti Erasmus Studenti: ratifica dispositivi di convalida di 
insegnamenti sostenuti in mobilità Erasmus+

Punto 10 o.d.g.  Provvedimenti Erasmus Studenti: ratifica dispositivi di convalida di insegnamenti sostenuti in
mobilità Erasmus+

Il Prof. Riccardo Alessandro legge i provvedimenti e chiede la ratifica di tali dispositivi di convalida, precisando che i
documenti sono stati caricati sul Cloud per la visualizzazione da parte di tutti i componenti.

 

Il consiglio approva all’unanimità il punto 10.

Firmato da:
CHIARA CORRADO - PA - BIO/13 - il 25/05/2022

RICCARDO ALESSANDRO - PO - BIO/13 - il 25/05/2022

Attività CPDS: relazione sul CdL Medicina e Chirurgia a.a. 2020-21

Punto 11 Odg - ATTIVITÀ CPDS: RELAZIONE SUL CDL MEDICINA E CHIRURGIA A.A. 2020-21
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Il Prof. Riccardo Alessandro informa i componenti del CdS che in attuazione della delibera del Senato Accademico del 14
Marzo 2022 ha chiesto al prof. Vito Rodolico nella sua qualità di presidente della CPDS (commissione paritetica docenti
studenti) di esporre i dati salienti della relazione sulle attività del CPDS.

Prende la parola il Prof. Vito Rodolico, specificando il suo ruolo, all’interno della CPDS, quale rappresentante dei Docenti del
CdL sede di Palermo unitamente al rappresentante degli Studenti Sig. Vito Parrinello, così come per la sede di Caltanissetta i
rappresentanti sono il Prof. Celestino Bonura e lo Studente Tommaso Marino. Il Prof Rodolico sintetizza brevemente i compiti
della CPDS e precisa che, di comune accordo con gli altri rappresentanti, si limiterà a trattare argomenti che possono essere
di interesse precipuo del CdS, rimandando alla lettura della relazione annuale altri punti che esulano dalle competenze dirette
del Corso di studi. Vengono quindi illustrati i risultati dei questionari RIDO elaborati dal Sistema informatico di Ateneo che
mostrano, nei valori medi riferiti all’intero CdS, un indice di qualità per tutti gli item superiore a 6, con miglioramenti progressivi
negli ultimi 2 anni negli item D03, D05, D06, D07, D08, D09, D10 e D12, in assenza di peggioramenti per tutti gli item.
Tuttavia, relativamente all'item numero 12, che sinteticamente espone la complessiva soddisfazione dello studente per come
è stato svolto il singolo insegnamento, appare meritevole di attenzione il non raggiungimento della sufficienza per 4
insegnamenti (sui 177 valutati), 3 relativi alla sede di CL ed uno per la sede di Palermo. Il dato è in miglioramento rispetto al
valore di 7 insegnamenti della precedente rilevazione ed a quelli ancora superiori degli anni precedenti. Appare singolare che,
in un caso, lo stesso insegnamento svolto dallo stesso Docente, ottenga una valutazione non sufficiente nella sede di
Caltanissetta ed al contrario positiva nella sede di Palermo. Sempre dall’analisi dei 22.000 questionari RIDO, si evince che
solo il 10% degli studenti dichiara di aver seguito meno del 50% delle lezioni, percentuale che appare poco credibile. Si
auspica che il sistema informatizzato di rilevamento delle presenze in aula, introdotto a ottobre 2021 al fine del tracciamento
legato alla pandemia, possa essere adottato permanentemente, dopo che la commissione AQ del CdL avrà portato a termine
le sue valutazioni. Rimanendo in tema questionari, risulta poco piacevole osservare come da parte dei Docenti si assista ad
una progressiva diminuzione dei questionari relativi all'auto valutazione, essendosi questi ultimi ridotti da 93, numero già di
per se esiguo, ad appena 73. Non può considerarsi giustificazione valida il tempo richiesto, poiché la semplicità ed il numero
ridotto dei quesiti posti richiede un tempo di compilazione veramente irrisorio.

In merito all’organizzazione delle attività didattiche integrative, ed in particolare dei tirocini, la componente studentesca dà
atto dei significativi miglioramenti conseguiti dal CdS, tuttavia permangono alcuni aspetti critici quali l’assenza di obiettivi
formativi minimi che rende carente la strutturazione dei tirocini curriculari, l’attribuzione dei reparti in base all’anno di
frequenza ed il ruolo dei Tutors non sempre chiaramente identificabile. Costituendo fatto noto l’impegno del CdS nel
perfezionare l’organizzazione delle attività didattiche integrative, si auspica che le criticità residue possano essere superate in
tempi brevi.

Un punto meritevole di attenzioni riguarda le “materie scoglio”. La percentuale di studenti del ns. CdS che consegue il
raggiungimento del titolo nei tempi prestabiliti è di poco superiore al 30%, dato nettamente inferiore a quello di altri Atenei,
anche del Sud, e fortemente penalizzante. La presenza di “materia scoglio” è da considerarsi “fisiologica” all’interno di
qualsiasi percorso di studio e costituisce oggetto di attenzioni da parte di tutte le sedi universitarie; per aiutare gli studenti,
UNIPA negli anni passati aveva adottato l’istituzione di corsi di recupero. Constatato il mancato raggiungimento degli obiettivi
prefissati, da alcuni anni è stato istituito, per il tramite del Centro Orientamento e Tutorato (COT), il servizio di “tutorato della
didattica”. Nella nostra Scuola di Medicina tale tipologia di supporto agli studenti è ad oggi poco utilizzato ed offerto (fino a
dicembre 2021) solo per 4 ambiti disciplinari (Anatomia umana, Chimica e propedeutica biochimica, Fisica sede
Caltanissetta, Fisiologia Umana), a fronte del supporto offerto in ben 19 ambiti disciplinari nella Scuola Politecnica, 18 nella
Scuola delle Scienze Umane e del Patrimonio Culturale, 18 nella Scuola delle Scienze di Base e Applicate e 12 nella Scuola
delle Scienze Giuridiche ed Economico Sociali. Ad inizio 2022 sono stati messi a bando 186 nuovi assegni per Tutors della
didattica, ed a fronte di un aumento di Tutors richiesti ed assegnati alle differenti Scuole del ns Ateneo, la Scuola Medicina,
con ben 21 CdL, al 28 febbraio, risultava assegnataria di un solo Tutor, richiesto ed accordato per l’ambito disciplinare
“Anatomia Umana”.

Altro aspetto che suscita notevole interesse, in particolare per la componente studentesca, riguarda l’organizzazione degli
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esami di profitto. Nei dati Almalaurea relativi alla “Soddisfazione per il corso di studio concluso” (dati aggiornati ad aprile
2021), alla domanda “Hanno ritenuto l’organizzazione degli esami (appelli, orari, informazioni, prenotazione, …)
soddisfacente” il CdS presenta delle percentuali nettamente minori alla media di ateneo, infatti la risposta “sempre o quasi
sempre” riporta una percentuale di 11,9%, valore nettamente inferiore al 23,6% quale percentuale generale riferita a tutti i
CdS del nostro Ateneo.

Nei questionari RIDO al punto D.04 (“le modalita' di esame sono state definite in modo chiaro?”) la media dell’indice di qualità
è 8,2 (analoga ai 2 anni precedenti); solo 2 insegnamenti non raggiungono il valore di 6 a fronte di sei insegnamenti nel 2020.
Da rilevare che entrambi gli insegnamenti con indici di qualità inferiori a 6 nell’item D.04 sono stati oggetto di segnalazioni
anonime pervenute alla CPDS, valutate dalla Commissione istruttoria e discusse nel corso di sedute plenarie della CPDS, il
cui esito e le suggerite proposte di correttivi sono stati comunicati agli attori previsti al termine della procedura. Nel dare atto
al CdS dell’apprezzabile miglioramento conseguito, si deve tuttavia sottolineare che, ad oggi, non risultano presenti le schede
di trasparenza relative a 6 insegnamenti, tutti inerenti il VI anno. Ancora, il calendario didattico ed il numero di appelli
programmati dal CdL risultano in pieno rispetto a quanto stabilito dal Regolamento Didattico Generale di Ateneo. Pertanto la
non soddisfazione relativa all’organizzazione degli esami è probabilmente da ricercare in altri aspetti quali il mancato rispetto
delle date di apertura degli appelli, il non utilizzo del portale per le comunicazioni agli iscritti e la calendarizzazione. Per ciò
che attiene la componente studentesca, è da sottolineare la elevata percentuale di iscritti che non si presenta il giorno
dell’esame, rendendo difficoltosa, se non impossibile, la suddivisione preliminare. In ultimo, appare meritevole di attenzione il
fatto che nei questionari “Opinione studenti sulla didattica”, fra i suggerimenti maggiormente proposti dai frequentanti,
permane al secondo posto “suggerisci di inserire prove d’esame intermedie” con una percentuale di 44,77 (43,25% nei
questionari 2020 ed il 41,37% nel 2019). Secondo i dati Almalaurea, la percentuale di laureati che si iscriverebbero di nuovo
allo stesso corso di studio dell’Ateneo continua a diminuire: 45,4% nel 2021 rispetto al 54,7% nel 2019, risultando al di sotto
delle medie regionali (62,5%) e nazionali (65,4%). La percentuale di laureati che si iscriverebbero nuovamente allo stesso
corso di studio ma in altro Ateneo è risultata essere, nel 2021, del 51,3%. Il nostro obiettivo, dice il Prof. Rodolico, deve
essere quello di invertire questi valori, facendo sì che la percentuale laureati che si iscriverebbero di nuovo allo stesso corso
di studio dell’Ateneo possa risultare superiore alla percentuale di laureati che si iscriverebbero nuovamente allo stesso corso
di studio ma in altro Ateneo, traguardo non impossibile da raggiungere in tempi ragionevoli con l’impegno di tutte le
componenti del CdS.

Chiede di intervenire la Prof.ssa Giuseppina Mudò la quale sottolinea l’importanza della qualità della didattica ed auspica che,
come già suggerito dal PQA ed incentivato dal Senato Accademico, anche nella nostra Scuola di Medicina, al pari di quanto
istituito in altre Scuole, possa attuarsi una giornata per la Qualità della Didattica, rivolta in particolare alle matricole.

Interviene quindi da remoto il Prof. Celestino Bonura, che in aggiunta a quanto già esposto dal Prof. Rodolico, espone alcune
criticità riguardanti la sede di Caltanissetta, quali la disponibilità di spazi per gli studenti e le aule, l'internazionalizzazione del
corso di studi, l’implementazione del personale di Segreteria; di contro l’opinione inerente l’organizzazione dei tirocini nei
reparti ospedalieri così come l’interazione con l'ordine dei medici provinciale risulta molto positiva.

Interviene infine il prof. Alessandro per riferire di aver parlato con gli studenti per chiarire il punto, discusso dal Prof. Rodolico,
relativo alla scarsa richiesta di attività di tutoraggio per il recupero di discipline per il CdS di Medicina; tali attività sono poco
richieste perché le materie non possono essere superate con il semplice supporto di uno studente proprio per le
caratteristiche peculiari di queste discipline che invece richiedono delle competenze maggiori. Il Prof. Alessandro ha già
discusso con il Magnifico Rettore della possibilità di attivare dei veri e propri corsi di recupero prevedendo delle somme da
destinare ai docenti che s’impegnano in questa attività di formazione.

Interviene il prof. Giuseppe Gallina per ribadire che il problema del superamento degli esami per il CdS di Medicina è anche
legato al fatto che nel nostro CdS sono presenti molti corsi integrati.
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Interviene lo studente Francesco Rao per chiedere di istituzionalizzare un incontro per gli studenti di primo anno finalizzato a
spiegare loro cosa è un OFA, cosa è una scheda di trasparenza, cosa è la CPDS, le risorse della biblioteca ed altro.

Il Prof. Alessandro è d’accordo con lo studente e con i suggerimenti della CPDS di prvedere una giornata d’informazione per
le matricole da organizzare dopo circa un mese dall’inizio dei corsi.

Firmato da:
RICCARDO ALESSANDRO - PO - BIO/13 - il 01/06/2022

CHIARA CORRADO - PA - BIO/13 - il 01/06/2022

Varie ed eventuali

Punto 12 o.d.g. Varie ed eventuali

 

Interviene la prof.ssa Italia Di Liegro per comunicare che a Caltanissetta il CEFPAS necessita degli spazi che sono al
momento affidati al CdS di Medicina e Chirurgia; il Consorzio di Caltanissetta sta lavorando per trovare sedi alternative e
rendere agevoli gli spostamenti dalla sede all’Ospedale.

Firmato da:
RICCARDO ALESSANDRO - PO - BIO/13 - il 01/06/2022

CHIARA CORRADO - PA - BIO/13 - il 25/05/2022

Suppletivo: Proposte di nomina Cultori della Materia

 

Il Presidente elenca i nomi dei cultori delle materie proposti:

 

Il Prof. Giovanni Francesco Spatola propone, in qualita di cultori della materia - Istologia ed embriologia- il dott. Donatella
Piscioneri.
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Il Consiglio approva all’unanimita il punto 13 la nomina del sottoelencato cultore della materia e

dispone che vengano inviati ai Dip.ti per i provvedimenti di competenza:

 

DIPARTIMENTO                  DOCENTE                                      DOTT.                                                  INSEGNAMENTO/SSD/
CFU

BIND                    GIOVANNI FRANCESCO SPATOLA      DONATELLA PISCIONERI                 ISTOLOGIA ED
EMBRIOLOGIA/BIO17/6CFU

 

 

Firmato da:
RICCARDO ALESSANDRO - PO - BIO/13 - il 04/05/2022

CHIARA CORRADO - PA - BIO/13 - il 04/05/2022

Proposta di riconoscimento crediti per lo svolgimento di percorsi formativi 
finalizzati allo sviluppo delle competenze trasversali: delibera S.A. del 
15/04/2021

Punto 14 o.d.g. Proposta di riconoscimento crediti per lo svolgimento di percorsi formativi finalizzati allo sviluppo
delle competenze trasversali: delibera S.A. del 15/04/2021;

Il Prof. Riccardo Alessandro informa che la delibera del SA del 15/04/2021 ha determinato che i Corsi di Laurea potevano
proporre e stabilire il riconoscimento di crediti per quegli studenti che avessero seguito dei corsi/attività finalizzati allo sviluppo
di competenze trasversali. I prof. Andrea Cortegiani e Maurizio Raineri hanno svolto un corso teorico-pratico di  30 ore dal
titolo “Gestione dell’arresto cardiaco,  del peri-arresto e basic life support (bls)” che presenta tutte le caratteristiche indicate
nella delibera del S.A e propone che a tali attività formative vengano assegnati 3 CFU riconoscibili come ADO.

Il consiglio approva all’unanimità il punto 14.

Firmato da:
CHIARA CORRADO - PA - BIO/13 - il 25/05/2022
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Firmato da:
RICCARDO ALESSANDRO - PO - BIO/13 - il 25/05/2022

CHIUSURA

Il Presidente
Riccardo Alessandro

Il Segretario
Chiara Corrado

Delibera firmata il 01/06/2022 alle ore: 11:12


